

## Inversión, talón de Aquiles de la economía (El Financiero 03/12/10)

Inversión, talón de Aquiles de la economía (El Financiero 03/12/10) Isabel Becerril Viernes, 3 de diciembre de 2010

- Falta de certeza jurídica frena al sector empresarial.
- Escaso crecimiento y pobre creación de empleos, consecuencias.
- Imperdonable "tirar la toalla" a 2 años de que termine el sexenio.

· INVERSIÓN PRIVADA, TALÓN DE AQUILES: IP Para el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la inversión privada se ha convertido en el talón de Aquiles de la economía mexicana, reflejándose en poco crecimiento y pobre creación de empleos. Su presidente, Mario Sánchez Ruiz, destacó que en 2007 la inversión apenas creció 2.7 por ciento; en 2008 cayó 6.7 por ciento; en 2009, debido a la crisis mundial, descendió 13.8 por ciento, y en el primer semestre de 2010 la recuperación fue de sólo 2.7 por ciento. Por lo que hace al cierre del presente año, la inversión se elevará a un nivel de 4.4 por ciento, es decir unos 60 mil millones de pesos, contra los 300 mil millones que requiere para avanzar. Los empresarios no están invirtiendo lo suficiente y de manera constante, lo que genera altibajos que impiden al país desarrollarse internamente y contar con un blindaje frente a los escenarios internacionales, advirtió. Aclaró que la baja inversión privada en el país se debe a que el sector privado no palpa que haya certeza jurídica para sus inversiones, y a que todavía no se le permite incursionar, por ejemplo, en el sector energético. "Si la IP pudiera participar en esta actividad, la inversión crecería de 2 a 5 por ciento", sólo en ese rubro. La economía mexicana ya superó la crisis económica, aceptó, pero señaló que en el ambiente internacional existen nubarrones que se mantendrán, ante lo cual no hay lugar para los titubeos y las dudas en cuanto a lo que se tiene que hacer como nación. A dos años de que termine el sexenio del presidente Felipe Calderón sería imperdonable "tirar la toalla y aceptar que vienen tiempos políticos intensos que impedirían la continua recuperación del país... "Para aumentar la inversión privada se requiere que las autoridades proporcionen certeza jurídica a los empresarios, y así lograr los niveles de Brasil, que prevé terminar 2010 con un alza de 20.6 por ciento más respecto a 2009, cifra que palidece al 4.4 por ciento de México." Acciones Brasil también supera a México en los montos captados de Inversión Extranjera Directa (IED), con 57 mil millones de dólares más de lo que recibimos y que casi equivale a lo que ingresa a nuestro territorio en tres años. Una clave importante de lo que Brasil hizo y puede aplicarse en México tiene que ver con el mercado interno, con el impulso al grado de integración nacional para los productos de exportación, con el crédito para las empresas, con la identificación de sectores específicos que se conviertan en verdaderos nichos que sean reconocidos en el ámbito mundial. México puede crecer a tasas superiores a 5 por ciento y de manera sostenida, pero para esto hay que tener un proceso continuo de inversión e innovación. Sánchez Ruiz planteó que una de las inversiones más importantes para detonar el crecimiento y estimular la inversión privada es la participación en infraestructura, que tradicionalmente desarrolla el sector público. Refirió que podría emprenderse el proyecto de Interpuerto, en Nuevo León, una zona aduanera de liberación que aceleraría las mercancías a Estados Unidos a través de dos líneas de ferrocarril y las autopistas a las que se conectaría. El monto de inversión de ese plan es de dos mil millones de dólares respaldados por el gobierno del estado e inversionistas privados. Tal obra representaría más de 23 mil millones de pesos adicionales a la tendencia actual de inversión, lo que contribuiría a alinear la inversión total hacia un crecimiento más cercano al 5 por ciento calculado para 2011.